

## Tema 11- El camino de santidad

Unidad: Obstáculos de la consagración, parte II

### I. Base bíblica

#### Isaías 35:8

Y habrá allí calzada y camino, y será llamado Camino de Santidad; no pasará inmundo por él, sino que él mismo estará con ellos; el que anduviere en este camino, por torpe que sea, no se extraviará.

### II. Texto de desarrollo

#### Salmos 24:3-5

¿Quién subirá al monte de Jehová? ¿Y quién estará en su lugar santo? <sup>4</sup>El limpio de manos y puro de corazón; El que no ha elevado su alma a cosas vanas, Ni jurado con engaño. <sup>5</sup>El recibirá bendición de Jehová, Y justicia del Dios de salvación.

### III. Introducción

El concepto que se manejaba en los tiempos de Israel para referirse a un hombre que practica la santidad, indudablemente se refiere a aquel que, por la instrucción de la Palabra y su relación con Dios, ha logrado aprender cómo conducirse en medio de sus semejantes, modelando la obra de Dios en él, y siendo de ayuda y de bendición para los demás; en contraste con la conducta de un hombre natural que busca lo suyo propio a cualquier precio, sin temor de Dios, y lejos de practicar una relación armoniosa y de respeto para con sus semejantes.

El salmista David había, no solo comprendido estos principios del Reino de Dios, sino que había incursionado en el terreno experimental, buscando practicar, de manera eficaz, los requerimientos escritos en la Palabra, y que, por la experiencia en su relación con Dios, había comprendido lo que debía hacer y porqué camino debería andar.

Es indudable que la escuela de David fue dirigida desde el cielo y su maestro fue Dios mismo. Al parecer este hombre, conforme al corazón de Dios, fue instruido desde pequeño y sometido a las adversidades, como si Dios no estuviera de su lado.

Es sabio comprender que en la escuela de Dios no se copia ni se pasa los grados por tráfico de influencia, sino aprobándolos en la vida práctica, dejando atrás hechos y no palabras. David aprendió a respetar su autoridad, aunque el rey Saúl en ese tiempo había perdido la razón, y cualquiera hubiese esperado a un buen maestro en el trono, para enseñar cómo se manejaría el reino en lo sucesivo. Saúl fue el mejor maestro para David porque fue un instrumento duro, sin sentimientos, que probó las habilidades y la sensatez de David, no en un simulacro, sino defendiendo su propia vida, ante la lanza de su maestro. La persecución no era para galardonarlo, sino para matarlo. En ese ambiente de desierto, persecución y escasez fue labrado el mejor rey de Israel, aunque algunas veces perdió la paciencia y tuvo que subir a Ramá para buscar ayuda en Samuel, a quien le abrió su corazón sin recelo alguno.

Esta canción la escribe David ya siendo rey sobre todo Israel, levantando el Tabernáculo y trayendo el arca del exilio a su propia casa. Él había entendido, en medio de las llamas del fuego de la prueba, que Dios espera de los que se acercan a Él, que lleven sus manos limpias, su corazón puro, y sus pies puestos sobre el terreno de la justicia.

**2º Samuel 22:25**

Por lo cual me ha recompensado Jehová conforme a mi justicia; Conforme a la limpieza de mis manos delante de su vista.

**1º Samuel 13:14**

Mas ahora tu reino no será duradero. Jehová se ha buscado un varón conforme a su corazón, al cual Jehová ha designado para que sea príncipe sobre su pueblo, por cuanto tú no has guardado lo que Jehová te mandó.

**Santiago 4:8**

Acercaos a Dios, y él se acercará a vosotros. Pecadores, limpiad las manos; y vosotros los de doble ánimo, purificad vuestros corazones.

**A) El limpio de manos**

Los que pueden entrar a la presencia de Dios son aquellos que conducen sus asuntos con integridad, en otras palabras, este estado en el ejercicio de la vida práctica es debido a que se ha tenido éxito en la entrega personal de tal modo que ya existe algún gobierno de sí mismo que mide y supervisa la conducta ética que requiere el aproximarse al Dios santo.

El Salmo en sí describe una serie de acciones en distintos escenarios de la vida de fe de un creyente que ha logrado empezar a comprender la naturaleza de Dios y lo que Él espera de sus siervos.

El primer escenario que podría ayudarnos a entender lo que el salmista expresa en su canción es el procurar llevar ante el trono de la gracia algún asunto personal, levantando sus manos y buscando el favor y la gracia de Dios para la solución de algún impase en la vida real. Seguramente David examinó su experiencia en el pozo del lodo cenagoso de la desesperación, obtuvo el resultado apropiado, al ser puesto sus pies sobre la peña y recibir de Dios la gracia de enderezar sus pasos para no caer en el mismo lugar.

El otro escenario que también nos puede traer beneficios para poder entender sería el de Moisés, el día de la batalla contra Amalec, que, aunque por ratos se cansaba en mantener sus manos en alto, en realidad sus manos limpias vinieron a ser el estandarte de Israel ante Dios. Nadie puede favorecer a un pueblo que está bajo su cuidado si sus manos están comprometidas.

El tercer escenario a examinar es el que plantea Josué 7:12, es un pueblo cuyas manos no están limpias, por lo tanto, en lugar de recibir fuerzas para vencer a su enemigo, fácilmente huirán de él. Como podemos ver estas calificaciones son comprensibles en los que se acercan a Dios, de trascendencia personal, social y espiritual.

**Éxodo 17:12**

Y las manos de Moisés se cansaban; por lo que tomaron una piedra, y la pusieron debajo de él, y se sentó sobre ella; y Aarón y Hur sostenían sus manos, el uno de un lado y el otro de otro; así hubo en sus manos firmeza hasta que se puso el sol.

**1ª Timoteo 2:8**

Quiero, pues, que los hombres oren en todo lugar, levantando manos santas, sin ira ni contienda.

## B) El de corazón puro

En cuanto a la pureza de corazón para estar delante de Dios tendríamos que examinar una lealtad comprobada con Dios y con los hombres. Después de un largo camino en su preparación David mostró su lealtad, al rey desquiciado mental, dos veces; sus generales le sugirieron lo que cualquier mortal haría con su enemigo, era una guerra declarada. Al parecer no había pecado a la vista de los hombres, en vencer a su enemigo en batalla, sin embargo, el corazón de David, iba mucho más delante de sus asesores en materia de lealtad. Para un guerrero como él y los que le rodeaban no hubiese sido necesario ningún esfuerzo o dificultad para matarlo, pero David había conocido a Dios, el que prueba los corazones, no solo los hechos de las manos.

La lealtad no se prueba solo con cosas pequeñas, sino también en grandes intereses.

Por otro lado, debe mostrarle a Dios con hechos y a sus semejantes que no busca ventajas personales con malas intenciones, todo debe ser transparente, sin descuidar lo suyo propio, pero sin descuidar los derechos de los demás, pero sobre todo, los derechos del Reino de Dios. No hay duda que David en este salmo está cantando una experiencia aquilatada, en medio del horno. Esta calidad de personas son las que Dios espera encontrar para la construcción de su Reino y la difusión de la Verdad.

### 1º Samuel 26:11; 23

guárdeme Jehová de extender mi mano contra el ungido de Jehová. Pero toma ahora la lanza que está a su cabecera, y la vasija de agua, y vámonos.

<sup>23</sup>Y Jehová pague a cada uno su justicia y su lealtad; pues Jehová te había entregado hoy en mi mano, mas yo no quise extender mi mano contra el ungido de Jehová.

## C) La integridad

La palabra integridad abarca un abanico de cualidades en el carácter de la persona. El creyente íntegro es uno que tiene entereza moral, es probo en cualquier circunstancia, es irreprochable en cuanto a la culpa, puesto que mide sus hechos y sus palabras, como dice Romanos 2:7 *"vida eterna a los que, perseverando en bien hacer, buscan gloria y honra e inmortalidad"*.

El salmista en su canción revela que Dios se agrada de los íntegros, de aquellas personas que han alcanzado esta cualidad en su formación y en la vida práctica. Al parecer, esta maduración integral del nuevo hombre, le franquea el paso para ser un cordero de sacrificio porque también la palabra integridad significa salud física o mental, ausencia de daño, como los corderos en el tiempo de los sacrificios tenían que ser examinados antes de ir a cumplir su misión. Así el Hijo del hombre, quien por el sufrimiento aprendió obediencia fu revisado en medio de las más crueles pruebas, sin embargo, Él gustó voluntariamente la muerte por el gozo que le fue propuesto.

### Proverbios 20:7

vida eterna a los que, perseverando en bien hacer, buscan gloria y honra e inmortalidad

### 1º Samuel 16:18

Entonces uno de los criados respondió diciendo: He aquí yo he visto a un hijo de Isaí de Belén, que sabe tocar, y es valiente y vigoroso y hombre de guerra, prudente en sus palabras, y hermoso, y Jehová está con él.

**Proverbios 10:9**

El que camina en integridad anda confiado; Mas el que pervierte sus caminos será quebrantado.

**Salmos 37:37**

Considera al íntegro, y mira al justo; Porque hay un final dichoso para el hombre de paz.

**Salmos 18:25-26**

Con el misericordioso te mostrarás misericordioso, Y recto para con el hombre íntegro.  
<sup>26</sup> Limpio te mostrarás para con el limpio, Y severo serás para con el perverso.

**Conclusión****Salmos 15:2**

El que anda en integridad y hace justicia, Y habla verdad en su corazón.